
 
 

 

 

 

 1 

Octobre 2024  
 

 
 

 

Edito 
 

Le mot du Président 
 

Chères lectrices, chers lecteurs,  
 

A l’approche de la fin de la 

législature, ce numéro du 

Bosquet est en bonne partie 

consacré au bilan des 

travaux de nos élus et 

notamment, ceux de notre 

magistrate, Nathalie von 

Gunten-Dal Busco. 

Grâce à leurs engagements et leurs 

compétences, des projets intéressants et fort 

utiles ont été réalisés ou sont en cours. Ne citons 

que le domaine de la gestion de l’énergie : 

Confignon, malgré sa taille moyenne et ses 

moyens financiers limités, se hisse au rang de la 

commune lauréate du Prix de Transition 

Energétique 2024, décerné par les Services 

Industriels de Genève (SIG). 
 

Nos élus croisent également leurs regards 

sur leur rôle et les thèmes qu’ils traitent au sein 

de leurs commissions. Il est surtout à souligner 

l’esprit du consensus qui les anime pour 

trouver des solutions permettant à notre 

Commune d’aller de l’avant. 
 

Espérons que le vécu de nos élus, engageant 

certes mais passionnant, incite les habitants de 

Confignon, qui se reconnaissent en nos valeurs, 

à nous rejoindre en vue de la prochaine 

législature. 

 

Bonne lecture ! 

 

Dinh Manh Uong 

Président "Le Centre" Confignon 
 

Un bilan positif pour une 
commune durable :  
avancées et perspectives 
 

Depuis le début de la 

législature en juin 2020, 

les dicastères dont j'ai la 

chance d’avoir la 

responsabilité, à savoir 

ceux de la durabilité, 

de l'énergie, de l'envi-

ronnement, de la 

nature et du paysage 

d'une part, et des constructions, travaux et 

bâtiments (incluant les équipements et 

infrastructures sportifs), le cimetière et la voirie 

d'autre part, ont permis de développer une 

synergie propice à la réalisation de nombreux 

projets. Ces deux domaines sont en effet 

intimement liés, en particulier face aux défis 

climatiques actuels. Par exemple, des mesures 

prises sur nos bâtiments peuvent avoir un impact 

direct sur la consommation d'énergie, tandis que 

la gestion des espaces verts doit intégrer des 

enjeux de biodiversité et de durabilité. 
 

La législature a démarré dans un contexte 

inédit, celui de la pandémie. Pourtant, nous 

avons pu avancer et finaliser deux projets 

d’envergure initiés lors de la législature 

précédente. Le premier concerne la réhabilitation 

de la dépendance de la Mairie, qui abrite 

désormais la salle « Le Pressoir ». Cet espace 

polyvalent accueille aujourd’hui divers 

événements communaux, qu’il s’agisse 

d’expositions, de concerts ou de spectacles, ainsi 

que des manifestations privées. Le second projet  

réalisé fut la mise en place des promenades 

thématiques, deux itinéraires qui invitent les 

habitants à redécouvrir leur commune, son 

histoire, son patrimoine naturel et bâti, ainsi que 

sa biodiversité. 
 

Un autre projet, initié sous l’impulsion de M. 

Dinh Manh Uong lors de la législature 

précédente, a consisté à relier deux réseaux de 

chauffage à distance. Ces réseaux, alimentés par 

des pellets, une énergie renouvelable, 
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desservent plusieurs bâtiments administratifs, 

des commerces et des logements au centre du 

village. Ce projet témoigne de l’engagement de 

la commune en faveur de la transition 

énergétique. La commune souhaite servir de 

modèle pour encourager d’autres acteurs à 

adopter des pratiques durables. Dans cette 

optique, un audit des bâtiments communaux a 

été réalisé afin de prioriser les rénovations et les 

travaux d’entretien nécessaires et d’améliorer 

l’efficacité énergétique de nos infrastructures. À 

ce jour, des actions concrètes ont déjà été 

menées, comme la modernisation des éclairages 

dans les bâtiments administratifs, les écoles, 

ainsi que l’éclairage public communal. 
 

Ces efforts ont été reconnus au niveau 

cantonal. Le 30 mai dernier, notre commune 

s’est vue décerner le Trophée SIG de la 

Transition Energétique 2024, récompensant nos 

actions en faveur des économies d’énergie. 

Confignon a été distinguée en tant que lauréate 

dans la catégorie « Collectivités publiques » pour 

l’ensemble des actions menées en 2023 et pour 

son engagement en 2024. Par ailleurs, la 

commune a obtenu, pour la troisième fois 

consécutive, le label Gold de Cité de l’énergie 

en 2022, une reconnaissance supplémentaire de 

notre engagement à long terme. 
 

Soutenir la population dans cette transition 

est aussi essentiel. C’est pourquoi la commune 

organise régulièrement des ateliers et des 

séances d’information pour sensibiliser les 

habitants aux enjeux environnementaux. Ces 

initiatives, comme les ateliers « zéro déchets », 

les visites villas ou les séances d’informations sur 

les panneaux solaires et les pompes à chaleur, 

permettent à chacun de devenir acteur du 

changement. 
 

La végétalisation des espaces et la 

préservation des zones arborées est également 

un enjeu majeur. Nous sommes fiers de notre 

place du village, véritable centre de vie et 

d’échanges pour les habitants, qui abrite un 

marché et plusieurs commerces. Cependant, ses 

platanes ont souffert des travaux réalisés il y a 

une dizaine d’années. Pour les préserver, des 

aménagements ont été entrepris pour favoriser 

l’infiltration de l’eau à leurs pieds, mais des 

travaux plus conséquents seront nécessaires à 

l’avenir. À Cressy, l’école a également 

bénéficié de nos efforts en matière de 

végétalisation : le préau, autrefois un îlot de 

chaleur minéral, a été reverdi et réaménagé pour 

apporter plus d’ombre et de fraîcheur aux 

enfants. Une étude sur l’arborisation de cette 

partie de la commune, menée en collaboration 

avec Bernex, est en cours. 
 

Plusieurs projets structurants sont 

actuellement en cours et devront être poursuivis 

lors de la prochaine législature. Parmi eux, citons 

l’étude et la réalisation de la voie verte 

Genève-Bernex, qui traversera le parc des 

Evaux, ainsi que la rénovation des bâtiments du 

centre communal et de l’école de Confignon. 

Nous suivons également de près la réalisation du 

Parc de Vuillonnex, un projet mené par le 

Canton, et nous continuons à travailler sur des 

sujets qui touchent les confignonnais au 

quotidien comme l’accessibilité pour les 

personnes à mobilité réduite, le réaménagement 

du cimetière ou encore la sécurisation du pont 

des Marais et la rénovation de la fontaine de la 

place du village. 
 

Dans un avenir proche, la gestion des eaux 

et des terres, l’arborisation, ainsi que l’énergie 

seront des sujets clés. Les grands projets de 

développement à venir pour notre commune 

nécessiteront de continuer à intégrer ces 

problématiques avec ambition, en partenariat 

avec les différents services de l’État. Nous 

devons faire en sorte que les nouveaux quartiers 

qui se dessineront soient exemplaires en termes 

de durabilité et d’efficacité énergétique. 

 

Le travail accompli depuis 2020 a jeté des 

bases solides pour un développement durable et 

responsable de notre commune. Cependant, les 

défis à venir nécessiteront une vigilance 

constante et un engagement renouvelé pour 

répondre aux attentes environnementales et aux 

besoins de notre belle commune et de ses 

habitants. 
 

Nathalie von Gunten-Dal Busco 

Conseillère administrative 
***************************** 

Commission sociale 
 

Présidente de la 

Commission sociale, 

santé, sports et vie asso-

ciative depuis une année, 

je mesure mieux la 

diversité des interven-

tions de notre Mairie dans 

un secteur essentiel : 

les besoins humains. 
 

Qu’ils soient ceux de nos communiers, ou de 

nos concitoyens suisses, voire de nos sœurs et 

frères dans le monde, les actions visent tous les 

âges et une palette de prestations très 

diversifiée. Si je ne devais en retenir qu’une, je 

souhaiterais souligner la qualité du travail 

effectué par notre co-Secrétariat général pour 
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sélectionner les projets réalisés au-delà de nos 

frontières. À cet effet une étroite collaboration 

s’est installée avec la Fédération genevoise 

de coopération : les critères d’octroi élaborés 

par notre commune permettent de cibler nos 

interventions.  
 

Je n’ai qu’un seul regret, et peut-être une 

intention pour la prochaine législature, faire en 

sorte que notre soutien à la solidarité 

internationale atteigne l’objectif recommandé 

par nos autorités fédérales de 0.7% de notre 

budget de fonctionnement et non seulement de 

nos recettes fiscales. 
 

Floriane Schmidt-Maarsen. 

Conseillère municipale 
 

************************** 

 
UN ENGAGEMENT 

POLITIQUE AU 
SERVICE DE LA 

COMMUNAUTÉ 
 

Q : Vous êtes très en-

gagée dans la poli-

tique communale. Pouvez-vous nous en 

dire plus sur les commissions dans 

lesquelles vous siégez ? 

 

Je suis active au sein de deux commissions 

majeures : la Commission Aménagement et 

Mobilité (CAM) et la Commission des Finances, 

Administration et Sécurité (CFAS). Ces domaines 

sont essentiels pour le développement de notre 

commune et touchent directement à la vie 

quotidienne des habitants. 

 

Q : Vous travaillez dans les finances et les 

ressources humaines. Comment ces com- 

pétences influencent-elles votre enga-

gement politique ? 

En tant que comptable et gestionnaire des 

ressources humaines depuis mes 19 ans, j’ai 

acquis une rigueur qui me sert beaucoup en 

politique. La gestion financière exige une 

organisation et une anticipation constantes. Ce 

sont des qualités que j’applique dans mes 

fonctions de conseillère municipale, 

particulièrement au sein de la CFAS, où il est 

crucial de veiller à l’utilisation optimale des 

ressources publiques. 
 

Q : Vous étiez candidate en 2020 sans être 

élue. Comment êtes-vous revenue en 

politique en 2023 ? 

En 2020, j’étais candidate sur la liste du PDC – 

Le Centre pour la législature, mais je n’ai pas été 

élue. Cependant, en septembre 2023, une 

opportunité s’est présentée pour remplacer un 

conseiller municipal démissionnaire. J’ai accepté 

avec enthousiasme, ravie de mettre mes 

compétences au service de la communauté et de 

répondre aux attentes des citoyens de notre 

commune. 
 

Q : Pourquoi cet engagement en politique ? 

Quelles sont vos motivations ? 

Mon engagement est motivé par l’envie de 

partager mes compétences et mon énergie avec 

les habitants. Mon expérience dans les finances 

m’a appris que toute bonne gestion repose sur 

un équilibre entre prévision et action. Chaque 

dépense doit être réfléchie, et les excédents 

doivent soutenir ceux qui en ont le plus besoin, 

comme les familles en difficulté. 
 

Q : Quels sont vos objectifs en tant que 

conseillère municipale ? 

Mon objectif est de veiller à une gestion 

équilibrée de la commune, en me concentrant 

sur trois axes : 

1. Gestion des finances publiques : Assurer 

une utilisation optimale des fonds 

communaux tout en maintenant 

l’équilibre budgétaire, même si ce n’est 

pas toujours facile, comme en 

témoignent les bénéfices de 2023, bien 

au-delà du budget initial. 

2. Suivi des projets d’aménagement : Veiller 

que les travaux respectent les délais, les 

budgets et les besoins des habitants, 

malgré des facteurs externes à la 

commune qui compliquent parfois les 

choses. 

3. Participation intercommunale : Collaborer 

avec les communes voisines, notamment 

sur des projets comme le nouveau 

quartier des Cherpines, en partenariat 

avec Plan-les-Ouates, pour garantir que 

nos habitants profiteront des services et 

des loisires de ce quartier. Nous sommes 

également impliqués dans des 

organisations comme le Fond 

Intercommunal pour le Développement 

Urbain (FIDU), l’organisation régionale de 
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la protection civile de la Champagne 

(ORPC Champagne) et le Groupement 

intercommunal "AFJ Rhône-Sud" créé en 

2013 avec le but de gérer une structure 

de coordination de l’accueil familial de 

jour. 
 

Q : Comment voyez-vous votre rôle dans 

l’avenir de la commune ? 

Être conseillère municipale, c’est bien plus que 

représenter les citoyens. C’est participer à la 

construction d’un avenir meilleur pour tous. Mon 

engagement est de toujours prendre des 

décisions réfléchies, au bénéfice de la 

collectivité, et de trouver des solutions concrètes 

aux défis de demain. 
 

Je vous invite également à consulter le site 

de notre commune, notamment la section du 

Conseil Municipal, pour vous tenir informés des 

membres, des séances et des délibérations 

disponibles en ligne sur 

https://www.confignon.ch/deliberations 
 

Irina Di Stefano  

Conseillère municipale 

************************* 

Les Evaux   

Un havre de 

détente, de 

sports et de 

loisirs 
Dans le cadre d'une 

commission commune 

« Constructions et  

Equipement » ainsi 

que « Durabilité Energie & 

Environnement », nous avons eu la chance 

d'assister à une présentation de l'organisation 

mise en place par la Fondation des Evaux, 

représentée par Monsieur Gay, Directeur. Pour 

rappel, la Fondation des Evaux regroupe cinq 

Communes, Genève, Confignon, Bernex, Lancy 

& Onex. 

 

 

 
 

 

 

 

 

Ce grand parc de loisirs, sports, détente et 

nature est magnifique et sa biodiversité n'est pas 

le fruit du hasard puisque sept personnes 

œuvrent tous les jours dans le but de la 

préserver et l'améliorer. 
 

Les infrastructures sportives visent le « zéro 

phyto », une gestion du patrimoine arboré 

efficiente, la tonte partielle de l'herbe à cheval et 

la gestion des déchets verts mis en composte et 

utilisés par le jardin maraîcher en agroécologie 

sont les actions principales mises en place par la 

Fondation. 
 

Les Evaux permettent à tout un chacun de 

trouver son bonheur, sportifs, familles, 

promeneurs, rêveurs et j'en passe. 

Le seul bémol en est l'accès car certains  
 

week-end, le parking est saturé, à noter aussi 

que le parking est perméable et qu'un travail est 

réalisé pour la sensibilisation autour de la 

mobilité.  
 

Le restaurant des Evaux avec sa superbe 

terrasse, propose des produits issus du jardin 

maraicher, c'est un point très positif. 

J'encourage les habitants de Confignon à profiter 

de ces espaces de nature intense en précisant 

encore qu'une partie des terrains des Evaux sont 

situés sur notre territoire communal. 
 

Paul EUGSTER  

Conseiller municipal 

 

 

 

 

 
 

 

Rejoignez-nous ! 
 

Vous y trouverez nos élus, notre programme et nos différentes publications. Toutes 

les personnes intéressées à s’investir pour Confignon sont les bienvenues. 

https://confignon.ge.le-centre.ch 

info@confignon.le-centre.ch 
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